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恩平品名 单位 市区 台山 开平 鹤山

丝苗米
金龙鱼调和油（5L装）

精瘦肉
鲜排骨
鲜牛肉
白条鸡
白条鸭
咸鸭蛋
草鱼
鲫鱼
罗非鱼

青皮冬瓜
南瓜
黄瓜
土豆
红萝卜
莲藕
上海青
芥兰
生菜

元/0.5kg
元/桶

元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg
元/0.5kg

3.37
72.75
20.60
31.07
55.45
20.00
16.03
8.75
11.92
13.48
8.43
2.27
2.71
3.63
3.26
2.83
4.85
3.40
4.71
3.08

3.30
70.50
22.00
32.50
54.50
20.00
13.00
8.00
10.00
14.50
8.50
2.00
2.00
3.00
2.75
2.90
3.75
3.25
4.75
3.00

3.50
69.50
21.00
32.50
54.00
19.00
16.00
8.50
10.00
14.50
8.50
2.75
3.25
3.75
3.50
3.50
5.00
4.00
4.50
3.65

3.25
70.00
20.00
29.00
56.50
19.50
15.00
8.75
10.00
14.25
8.00
1.60
2.60
3.25
3.00
2.50
4.75
2.75
3.50
2.25

3.90
72.00
18.00
27.50
53.00
19.50
15.50
8.25
10.50
13.25
8.50
2.50
2.75
4.25
3.50
3.25
5.00
3.50
4.00
3.50
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我市首批使用新药的耐多药结核病治愈患者谈切身感受

新药显疗效“结”后获新生

（江门市价格监测中心发布）

江门日报讯（文/图 记者/朱磊磊 实
习生/关妙彬）“这样不仅节省了时间，
还安全了许多。”市民刘女士谈起市区斑
马线旁的红色非机动车过街通道，表示
很喜欢这样的设计。据了解，为解决行
人和非机动车在人行横道混合通行的问
题，江门交警在蓬江、江海两区18个路
口增设了非机动车过街通道，使行人和
非机动车过街各行其道。

非机动车该如何过马路？这个问题
一直存在争议。在日常生活中，非机动
车、行人都要走斑马线，每当上下班高峰
期，或在人流密集的地方，人、车左右穿
插，虽然非机动车车速不快，但是也给行
人埋下了一个交通安全隐患。据了解，
目前蓬江、江海两区已经在18个路口增
设了非机动车过街通道，解决这一问题。

如今，走在白石大道、江海一路、迎宾
大道等市区主干道路，不难发现多个路口
的斑马线两旁都多了一道红色非机动车

通道，骑自行车、电动自行车的市民从该
通道驶过，过马路就不用下车推行了。

在白沙大道与胜利路十字路口的人
行横道旁，原本的斑马线两侧都划分出
非机动车过街通道，市民也十分有秩序
地通过。记者观察发现，大部分市民都
已经习惯了人车分流的规则，能遵守规

则，各行其道。
“以前带着小孩过马路都要十分注

意，平时小孩走路就比较闹腾，偶尔看到
非机动车在斑马线上穿插行驶，很担心
他们会不小心撞到小孩。现在划分专车
道，我牵着小孩从最中间过道，放心多
了。”市民陈女士说。

市民周先生平日骑电动自行车出
行，对此他也说了自己的看法：“现在骑
着电动车过马路也不用害怕了，以前跟
着行人过马路，经常会有小朋友或学生
突然冲出来，特别是上下学的时间，很怕
会碰撞到他们。现在电动车与行人划分
开是最好的做法，各自走各自的路，给政
府点个赞。”

改造后的人行横道，应该怎么走才
正确？对此，江门交警相关负责人介绍，
人行横道实行改造后，中间斑马线部分
为行人通道，两侧红色部分为非机动车
通道，行人和非机动车过路口要各行其
道。“电动自行车和自行车在非机动车通
道通行，行人在斑马线通行，电动自行车
和自行车走非机动车通道可以骑行，同
时必须遵守右侧通行原则，选择与前进
方向一致的通道顺向通行，不得在反向
通道通行。此外，当过街非机动车数量
较多时，非机动车可以借道行人斑马线
通行，但借道通行时，骑乘人必须下车推
行。”江门交警相关负责人说。

江门交警提醒广大市民，电动自行
车和自行车骑行通过非机动车通道时，
要注意控制车速，不要抢灯和争先恐后，
避免发生意外。

蓬江、江海两区18个路口增设非机动车过街通道

过马路可骑行，借道时要推行

结核病是人类健康最大的威胁之一。尤其耐多药结核

病，曾令无数患者陷入“无药可医”的绝境。而给耐多药结

核病患者及其家人重新燃起信心和希望的，正是此前“抗结

核新药来到江门”的好消息。

每年的3月24日是世界防治结核病日。昨日，记者走

进江门市结核病防治所，倾听我市首批使用新药的耐多药

结核病治愈患者的故事。他们经历过人生的“至暗时刻”，

在新药“贝达喹啉”强化“装备库”后，在医护人员个性化的

治疗下，在医保政策的持续护航中，终于战胜了病魔，“结”

后获新生。

文/图 江门日报记者 梁爽 通讯员 李永辉

37岁那年，台山的陈女士经历了人生的“至
暗时刻”：从咳血丝开始就医，吃了1个月普通抗
生素后，症状没有好转，在当地结防机构首次发
现耐药被转至江门市结核病防治所。经过最后
确诊，医生告诉她，她的疑难杂症叫“耐多药结核
病”。

耐多药结核病，是指至少同时对异烟肼、利
福平产生耐药性的难治型结核病，总体治愈率仅
约为57%。

“目前普通结核病治疗时间为6—8个月，耐
多药结核病治疗时间普遍仍为18—24个月，广
泛耐药甚至需36个月，符合指征的患者可用上
疗程为一年的短程方案。”该所结核病控制科主
治医师赵柳婵介绍道。

发现并确诊结核病是第一步，对于耐药结核
病患者而言，挑战才刚开始。“在等待新药的过程
中，除了身体的副作用让人深受折磨外，最怕的
还是没有药。”陈女士告诉记者。

贝达喹啉是全球近50年来第一个新上市的
抗结核药物，为了确保该药的合理安全使用，中
国疾病预防控制中心结核病防治临床中心在中
国设立了中国抗结核新药引入和保护（NDIP）项
目。

为解决像陈女士这样的耐药患者难题，江门

市结核病防治所通过努力和积极争取，成为
NDIP全国第二批扩展项目的实施医院，使得贝
达喹啉能够“落户”江门，为我市的耐多药结核病
患者带来了康复的希望。

2019年12月4日上午10点，陈女士接过并
服下医护人员递过的贝达喹啉，成为全市抗结核
新药使用第一人。

18个月后，治愈的陈女士，脸上重现笑容，
长胖了7公斤。她悄悄留下两封感谢信，里面
写道：“病倒后，我不仅失去劳动能力，还给家里
带来巨大的经济负担。在一次次严重药物不良
反应的威胁下，我曾经走到了精神崩溃的地步，
调整了几次治疗方案，始终得到医护人员的有
效组合方案治疗和悉心关
怀。现在，我又能健康回归
家庭和社会了，太感谢你们
了！”

目前，NDIP扩展项目虽
已结束，但引入的新药得以
继续使用。从“无药可医”到

“有药可用”再到“用得上
药”，我市耐多药防控和治疗
迈上一个新的台阶。

耐药结核病带来的，不仅是身体上的痛苦，
还有精神上的折磨。

在治疗过程中，众多耐药结核病患者面临
许多现实难题：“继续治疗很麻烦”“用药后更加
不舒服了，我没有信心治好”“什么时候才是个
头”……

49岁的黄先生颇为自豪的是，他从开始治
病的第一天起，从未有过停药、漏药。“我老婆、
孩子都在身边，有一种责任感在坚持。”黄先生
说，“还有一个最重要的原因，便是医护人员的
耐心和责任心。他们全程追踪、督导服药、督促
就诊、全疗程管治，不断开解和鼓励我们，坚持
下去是可以治愈的。”

坚持治疗就能看到希望，而
有效的组合方案，则是治愈的有
力保障。

这对医护人员的技术，也提
出了更高的要求。为此，该所
专门成立耐药结核病诊疗专家
小组，对新发现及在治的耐多
药结核病患者进行系统性会
诊、制定或调整方案。对于每
一个耐多药结核病患者的情
况，作为专家小组组长的该所

党支部书记、所长许光辉都深入了解并给予
指导，从未缺席。

一次次系统性会诊、一次次调整方案、一次
次监测不良反应，耐药结核病诊疗专家小组实
现对患者门诊及住院的全疗程管治，有效提高
了耐药结核病患者纳入治疗率及治疗成功率。

“每次去到医生办公室，都能看到诊疗专家
小组围在一起研究患者病情。可谓不是亲人胜
亲人的关爱！”黄先生感动地说，他们能做的就
是用行动积极配合治疗。

2021年 7月 11日，黄先生正式停药的日
子，至今他依然记得十分清楚，感慨万千之下，
想着自己总算是捡回了一条命。如今，他已从
77公斤涨到90公斤，说话声音洪亮，对生活充
满信心。

“近年来，五邑地区耐药结核病纳入治疗率
从不到40%提高至75%以上，且逐年升高，患
者治疗依从性也明显提高。”赵柳婵介绍，如今，
该所的耐多药结核病患者使用含新药方案的治
愈率超过85%。

治愈一个患者，挽救一个家庭。他们用专
业和关爱为患者保驾护航，形成了富有该所特
色的耐多药结核病管理治疗制度。

医保升级
将耐多药结核病
设为特定病种一类
据黄先生回忆，一年多的治病时间，一

共花了20多万元。这是耐多药结核病平
均的治疗费用，让部分不富裕的家庭雪上
加霜。

黄先生“久病成医”，对常用药物的价
格十分熟悉：利奈唑胺300多元一颗，病人
每天吃1—2颗；环丝氨酸300多元1盒，1
盒吃5天；对氨基水杨酸钠260元一瓶，1
瓶吃5天左右。患者的困难，许光辉看在
眼里、记在心里，并多次向有关部门建议，
提高政策支持力度。

在多方的努力下，令人欣喜的消息再
次传来。今年，根据《广东省基本医疗保险
门诊特定病种管理办法》以及江门相关的
医保政策等，将耐多药结核病纳入一类特
定病种类别。在医保、社保等政策支持下，
患者治疗费用再次大幅度下降。

“以前，每个月要一万多元，看着都心
慌。”42岁的许女士，因家庭负担重，差点
放弃了治疗。“幸运的是，有了政策的支持，
现在每个月门诊拿药，绿卡报销后只需花
费一两千元。”

同样感受到政策“春风”的，还有今年
22岁的大三学生小汤。这对没有经济来
源的她来说，无疑是一颗重拾健康希望的

“定心丸”。
越过寒冬，便是暖春。在结核病宣传

月活动上，许光辉表示，党和国家对耐药结
核病防治的政策支持体现了“人民至上、生
命至上”的理念。政策的不断支持、科技水
平的逐步提高、新的诊断技术应用、新的治
疗药物审批使用，真正造福了患者。

“在高质量为民办实事的征程上，我们
全所医护人员不断努力，学习国内先进单
位经验，提升五邑地区的结核病防治水平，
持续提供有温度的诊疗服务。”许光辉表
示，患者的健康就是他们前进的动力。未
来，他们将不断总结经验，逐渐实现新药、
短程、口服、安全、高效的治疗愿景，努力让
五邑百姓在“家门口”就能看好难治病。

“至暗时刻”
确诊治疗难 患者最怕无药可用A 医者仁心

不断优化治疗方案 提高患者依从性B

在结核病宣传月活动上在结核病宣传月活动上，，我市首批使用我市首批使用
新药的耐多药结核病治愈患者谈切身感受新药的耐多药结核病治愈患者谈切身感受。。

耐药结核病诊疗专家小组为耐多药耐药结核病诊疗专家小组为耐多药
结核病患者进行系统性会诊结核病患者进行系统性会诊。。

C

人、车过街各行其道，秩序井然。

江门日报记者/凌雪敏
通讯员/余卓利 朱斐倩

随着直播行业的发展，主播与经纪
公司之间的纠纷也逐渐增多。主播与公
司签订独家合作协议，主播在公司指定
的平台直播，并对收入进行分成，已成为
双方的主要合作模式。那么主播和公司
之间构成劳动关系吗？昨日，记者从蓬
江法院了解到，该院审理了一起网络主
播诉经纪公司劳动关系案件，法院判决
认定双方的关系不符合构成事实劳动关
系的法律特征。

案件当事人小谢是一名“90后”网
络主播。2020年5月，小谢和某传媒公
司签订了“主播签约协议”，由该公司担
任小谢演艺独家经纪公司。根据协议，

小谢每天需在指定平台上直播不少于6
小时，每月有效直播不得少于26天，公
司对直播内容、直播地点不作要求。小
谢在每次开播后将相关网址链接发送至
工作群，公司通过打卡方式记录其直播
时长。此外，双方约定每月直播保底薪
资6000元，直播收入超过保底的部分按
约定分成。

数月后，小谢向公司提出终止合作
关系，并申请劳动仲裁，要求公司支付拖
欠工资16966元。小谢认为自己所从事
的主播工作由公司进行安排，对其进行
考勤管理并发放报酬，双方之间属于劳
动关系。她还认为，经纪公司利用优势
地位与其签订“主播签约协议”，属于以
合同形式掩盖用工事实，规避用工主体
责任。申请仲裁被驳回后，小谢遂起诉

至法院。
蓬江法院经审理认为，“主播签约协

议”明确约定双方之间为合作关系，不构
成劳动关系或雇佣关系，可见双方在签
合同之初并无建立劳动关系的合意。其
次，网络直播本身及直播内容都不属于
公司登记的经营范围，小谢对直播内容、
直播地点等享有自主决定权，其收入主
要来源于直播打赏收益，区别于一般劳
动关系的薪酬制度。公司为小谢提供直
播的设备、技术等工作资源，约定直播时
长、迟到早退罚款等内容，是双方协商的
一种履约模式，不属于用人单位制定的
具有管理性的规章制度。因此，法院判
决认定双方的关系不符合构成事实劳动
关系的法律特征，驳回了小谢的请求。
小谢不服一审判决，向江门中院提出上

诉，二审维持了一审判决。

●法官说法

判断网络主播与经纪公司是否构成
劳动关系，取决于双方之间是否具有劳
动关系所要求的人身从属性和经济从属
性。本案中，网络主播小谢与经纪公司
签订合作协议，对合作期间的直播时间、
收益分成进行了明确约定，双方没有达
成订立劳动合同的合意；在实际直播过
程中，公司对其管理亦较为松散，网络主
播对直播内容、地点的自主权较大，人身
依附性不明显；主播基于合作协议按照
比例分配直播收益，亦并非直接由经纪
公司发放劳动报酬，体现双方之间存在
平等互利的合作关系，故不认定双方之
间存在劳动关系。

主播与公司签合作协议，属于劳动关系吗？

江门日报讯（文/图 记者/郭永
乐）“我在滨江碧道的草地发现了一
种奇特的植物，很像国家二级保护植
物绶草。”近日，市民薛先生联系记者
后说道。

记者在薛先生指引下，在滨江绿
道周郡段发现了这种植物，只见它开
出来的花十分独特，花穗上开放着几

十朵粉紫色的小花，每个小花只有米
粒大小，呈螺旋状排列，花瓣向外绽
开。

薛先生说：“我是在碧道散步的
时候，在草地里发现了很多这种植
物，我特地上网查了资料，得知这种
花叫绶草，有人说这是世界上最小的
兰花，也有人说它是国家二级保护植
物，有很好的药用价值。”

记者联系了市自然资源局了解
情况，工作人员查阅了《国家重点保
护植物（2021）》名录后表示：绶草不
在该名单上。记者随后在百度百科
上搜索得知，绶草是兰科绶草属植
物，植株高13-30厘米；花小，紫红
色、粉红色或白色，在花序轴上呈螺
旋状排生，分布于我国海拔 200-
3400米的山坡林下、灌丛下、草地或
河滩沼泽草甸中，被列入《世界自然
保护联盟濒危物种红色名录》和《中
国生物多样性红色名录》。

记者把结果反馈给薛先生，薛先
生表示：“我知道绶草的生长对环境
要求很高，在滨江碧道上能发现这么
多，说明我们江门的生态环境持续向
好，也希望市民在野外见到这些美丽
的绶草时要好好保护，不要采摘破
坏。”

文明交通之

一市民在滨江碧道发现绶草

绶草的花十分独特，呈螺旋状排列。


